

EL PERIÓDICO

DIEZ céntimos semanales

Franqueo concertado

AÑO III - 3.ª EDICIÓN - N.º 589

DIARIO DE LA TARDE

INDEPENDIENTE

DE CULTURA POPULAR

PRECIOS.—Dien céntimos semanales.—Número

cinco, 5 cts.—Atrazado, 25 ct.—Anuncios y Co-

municados a precios convencionales

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Navas, 24 y Colón, 11

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

AUNQUE NO SE PUBLIQUE

tres ediciones diarias

TIRADA: 9.000 EJEMPLARES

ALICANTE: Jueves 9 de Enero de 1913

TRES EDICIONES DIARIAS

UNA MEJORA

Very good

De antiguo resuena en nuestros oídos un refrán vulgarísimo, pero no por ello menos verdadero, y es aquel que nos dice que «todo cántaro nuevo hace fresca el agua».

En la memoria de todos, están los magnos proyectos que hizo públicos el Sr. Soto, y los buenos propósitos que le animaban para emprender empresas sumamente beneficiosas para la capital.

Todos creímos de buena fé al fracasado alcalde, y el tiempo nos ha demostrado lamentablemente, cuan equivocados andábamos, ya que los proyectos no han pasado de la categoría de sueños y los buenos propósitos no se han visto por ninguna parte.

Con este precedente y teniendo en cuenta que de los escarmentados salen los avisados, esta justificación que dudamos de todo y digamos como el incrédulo apóstol: ver y creer.

¿Que no tenemos derecho a poner en cuarentena las buenas intenciones del Sr. Ramos Prevés?

Conformes de toda conformidad.

Pero tampoco tenemos derecho a creer, a ojos cerrados, todo cuanto se diga de sus proyectos y buenos propósitos.

Agradezca nuestra incredulidad a su antecesor.

Estamos tan acostumbrados a la palabrería, que ya solo pueden convencernos los hechos, y tenga el Sr. Ramos la completa seguridad, de que con hechos y nada mas que con hechos, es como se conquistará las simpatías del pueblo, que hora es ya tenga al frente de su administración, un hombre que sepa interpretar sus aspiraciones y deseos.

Hemos leído en la Prensa local, la noticia de que el actual Alcalde se propone expropiar la famosa «Casa de la Higuera», tan llevada y traída en las columnas de todos los periódicos, y se afirma que el derribo de tan vergonzoso edificio, se llevará a efecto en plazo brevísimo, dentro de este mismo mes.

Así sea.

La mejora reviste gran importancia, y nos satisface que el señor Ramos se proponga satisfacer uno de los deseos del pueblo, más justificados, puesto que se trata de urbanizar una de las calles más hermosas de Alicante.

Realice la mejora, y recogerá el fruto de su labor.

Por nuestra parte, no escatimaremos el aplauso y se convencerá el Sr. Ramos de la imparcialidad y rectitud que preside nuestros actos.

Pero mientras tanto, callamos y esperamos la realidad, que es lo único que hoy por hoy convence.

Doctor Gómez Linares
Comarcal de Medicina y Cirugía general, de 11 a 1.
Hospital de Oído-Laringología (Calle de San Juan, 11 y Ocho)

El verdugo

La ignorancia en el yugo,
ser de extraña condición,
buscas el duro maldonado,
ejerciendo de verdugo,
sin ley y sin corazón.

Mi juicio no te sombra
si al destino así le pingo;
que solo tú eres el hombre,
que a sus hijos les da el nombre
de los «hijos del verdugo».

Horror me causa pensar
en tu negro porvenir;
tú, vives para matar;

¡Oh! tu negro despertar
será un terrible morir.

Clinica del Dr. Manuel Ibarra

CONSULTA GENERAL
Especialista en enfermedades
de la matriz

Antiguo alumno de las escuelas de Ter
doctores Gutiérrez y Mergueta, de Madrid,
y Párgas, de Barcelona.

Consultas de 11 a 2, todos los días
San Fernando 24, 2.ª planta.—Alicante

NUESTROS VIAJES

Monovar

Si no tuviera la completa seguridad de hacer el redondo, haría público un descubrimiento histórico, que el día de Reyes llevé a cabo con gran contentamiento para mi espíritu investigador.

Diría (contra mil opiniones a cual más

vallosa) que el paraíso terrenal, de que nos hablan las sagradas escrituras, estuvo encerrado en el jardín del Casino de Monovar.

Delicioso jardín, donde la mirada se recrea en pintorescos horizontes, que al reflejarse en las pupilas, llegan a lo más profundo del corazón, haciéndonos amar la vida.

Allí fue donde el amigo Max, vió por primera vez a la gentil monovara de albatrino color, que inspiró a su alma poeta sentidas estrofas, en destellos al sol naciente.

Ansias de vida sintió nuestro espíritu bajo las arcadas de espléndido verdor; y ansias de muerte acorrajaron nuestro ánimo bajo el negro techo del correccional, donde un centenar de hombres, repudiados por la sociedad, viven una vida de muerte.

Fuera el sol, irradiando de luz las lejanas brumas; dentro delantro, donde se consuma la justicia humana; las finieblas, que lejos de crear nuevas y sanas conciencias, ha de fomentar, indiscutiblemente, pensamientos más negros, más recidivos, más de sus culpas, aquellos que sufren el martirio de arrastrar una existencia miserable, viéndose considerados como bestias; siendo hombres.

La libertad, es la obsesión de esos desdichados.

¡Libertad!

Ver el sol que reverbera sobre el agua que beba mansamente los canaverales. Respirar el aire puro de esta campiña exuberante. Oír el tañido de las campanas que anuncian la hora santa del trabajo.

En su triste cautiverio, con olvidados por todos los que, con solo cumplir su deber humanitario, podían endulzar las tristes y largas horas de soledad y amargura.

Ante el velusto muro del edificio, cesa toda nota de ese concierto humano que forma la alegría de vivir.

En la calle juegan los muchachos; van las mezas a misa de doce, ataviadas con sus trajes domingueros; pian los pájaros entre el ramaje del jaral de enebro...

Y cuando acomodados en el tren que nos conduce a Alicante, contemplo por última vez el lejano pueblo, llega a mis oídos un tañer de campanas y pareceme ver en la obscuridad de la noche, cien rostros que duermen un sueño inquieto y que, hastiados de su monótona vida, duermen y sonríen.

Y es que sueña con la libertad ansiada.

CARLOS LOZANO

N. B.—No terminaré estas cuartillas, sin hacer público testimonio de las innumerables atenciones que tanto yo, como mis queridos compañeros de redacción, fuimos objeto por parte de nuestro querido corres-

pensal en Monovar y delicado poeta, D. Vicente Peñataro y su distinguida familia.

Confesemos que no somos merecedores de atenciones tantas, y habremos dicho la verdad, como siempre.

Nuestra gratitud no tiene límites, ni podemos expresarla.

DESDE CALPE

El Periódico para Todos

Sumamente agradecido este vecindario, de haber conocido a este inerte e infatigable batallador contra la falsedad y la mentira y en pro de la verdad y la justicia, no puede por menos que dedicarle estas cuantas líneas, como recuerdo, en el segundo aniversario.

Comprendemos todos sus lectores en esta humilde Villa, que la pequeñez no permite extensión en los escritos; pero estamos satisfechos del modo de proceder, porque crea fructo, que mas vale poco y bueno que mucho y malo.

No varies la senda emprendida, y prosigue tu hermosa labor, porque ya está demostrada con el número de ejemplares que tu tirada alcanza.

Terminamos dando un afectuoso saludo al joven director y redactores, descendote a ti, como a ellos grandes, prosperidades.

Por todo el pueblo de Calpe

EL CORRESPONSAL
Calpe 3-I 1913.

Vicente Mayor Jaén Practicante en Medicina y Cirugía.—Alicante

Salutación

Para don José Bover, secretario del Ateneo alicantino de la tarde

Querido amigo: Con gran sorpresa he leído en el popular periódico PARA TODOS, la salutación que me diriges, ante la cual he sentido uno de los rubores más grandes de mi vida.

Y es que mi ser harto pequeño, no pudo resistir el embate de tus lisorjas, en cuya expresión descontentado lo que a mi se refiere, has vertido una vez más las ganancias de tu pluma, la cual codiciaría yo para adorno de mi existencia.

Y penetrando en el fondo de tu escrito, me dices en el primer párrafo que soy laborioso y que poseo sublimidad de pensamientos, dentro de los cuales me estimulas a que prosiga incansable mi labor periodística, hasta recoger el fruto preciado a que se hace acreedora toda inteligencia vigorosa y sana.

¡Pero error grande, querido amigo! ¿Crees tú que en mi cerebro frío se encierre algo capaz de iluminar?

¡Oh!, si fuese sublime, si tuviese pensa-

mientos grandes, rugiente, mi pecho, ante las muchedumbres clamaria y como un Dios sabría imponerme a las vergüenzas de la humanidad...

Pero no es así por desgracia; y únicamente me permitiré decirte el me lo constantes, que en mí. Yo humilde, solo existe un principio de voluntad que me incita sin saber por qué a repugnar todo aquello que falto de recato empaña las purezas de nuestra alma.

¿Tiene esto algo de excepcional? Y siguiendo el impulso de las incursiones psicológicas pasas por el campo de las imágenes hasta llegar a la existencia de lo vivo y entonces lanzas sobre mí el reto de que desearé compartir...

Oh, tamaño hidalguía me aplastar! Ahí va pues cuanto poseo y comparto; mi modesta pluma de periodista, es mi sangre... mi vivir, mi todo... la cual te ofrezco que desde hoy se agitará más que nunca en aras de dicha causa.

Con respecto a mi laboriosidad, entiendo que trabajo poco y de aquí que los triunfos que me desearán tengan que ser relativos, y aún menos que esto, nimios. En los dos restantes párrafos de tantas más elevados que el primero, porque son sus corolarios, te asomas a la existencia por setecientos de la realidad y quedas enervado ante su huerfancia; pero repuesto en invigor te vuelves hacia mí y fatigas las degradaciones humanas, emplazándolas ante los códices del derecho.

En los dos restantes párrafos de tantas más elevados que el primero, porque son sus corolarios, te asomas a la existencia por setecientos de la realidad y quedas enervado ante su huerfancia; pero repuesto en invigor te vuelves hacia mí y fatigas las degradaciones humanas, emplazándolas ante los códices del derecho.

Y por todas estas explosiones del egoísmo, de la maledicencia y del encono que vienen a perturbar nuestra paz social, en cuya valla se estrellan los más fuertes corazones y las más limpidas energías, coincido contigo en que la vida resulta amarga y azarosa. Pero ¡ay!, nada peor que deponer nuestros principios; y por eso yo, ante no poder hacer otra cosa, admiro cada vez con mayor entusiasmo a los hombres caltos, aunque también de corazón; porque así como el talento cabe que al ser aplicado se haga con más ó menos largueza de medios, la abnegación es más noble y decidida y como un padre ejerce en todos los casos sus ímpetus de generosidad.

Para mí el hombre abnegado es un ángel que altos designios nos legaron para nuestra salvaguardia, el cual no teme sacrificar su vida en holocausto de la de los demás que considera como suyas; así como el positivista, el tímido, el misterioso y reservado veo con tristeza que solo se convience asimismo.

¿Y qué sería de la sociedad representada por el hombre si los amores de éste los hiciese exclusivos de su familia? ¿Qué sería de la humanidad inconsciente, de la humanidad tierna y desvalida?

Las cosas perderían su brillantez y hasta la luz del sol pareceme se entenebrería... Adelante pues y yo te saludo en nombre de nuestros propios desvelos, para que prosiga brioso por el sendero de la luz, del amor y del bien en cuyo camino me encontrarás siempre hasta perecer.

Te abraza igualmente con fraternidad tu amigo

DOMINGO BERNA

¿Queréis evitar fatigaciones? ¿Queréis no tener fatigaciones de los brazos? ¿Queréis no tener fatigaciones de los brazos? ¿Queréis no tener fatigaciones de los brazos? ¿Queréis no tener fatigaciones de los brazos?

“Antigastrálgico Vicent,”

Los coquecitos de que no hay que decir que se le puede igualar. Precio de la caja 2 pesetas. Venta en la farmacia del autor (Ayer 93 Mañana) y en otras.

EL SUCESO DE AYER TARDE

UN PRESO MUERTO

Ayer tarde en las Cárcel de Alicante, ocurrió un sensible suceso, del que resultó muerto uno de esos equivocados de la vida; que por su mal comportamiento social, caen bajo la acción de la ley y en la condena tras condena, tal que de airan bda emienda las penalidades pasadas en los lóbregos departamentos de una cárcel.

EL HECHO

Ayer mañana se condujo a la Audiencia el preso, recluido en las Cárcel de este partido José López Tomás, conocido por «El Ratón», que desde la Cárcel Modelo de Valencia, se le condujo hace poco a Alicante, para asistir al juicio oral, de una causa instruida contra el mismo, por robo perpetrado en el estanco de Santa Fe.

Por no resultar suficientemente probado el delito fiscal retiró la acusación, expidiéndose por el Tribunal, auto de libertad.

La pareja de conducción del preso, compuesta por los guardias civiles Felipe Pong Torres y Jairo Fernández Gómez, efectuaron el retorno del preso a la cárcel y en el trayecto que media desde el puente de la carretera de Ocaña al Instituto antitributario, emprendió vertiginosa carrera, confundida desde habilmente con los transeúntes, para hacer imposible su detección y desapareciendo rápidamente.

Los guardias pretendieron en los primeros momentos hacer uso de las armas, pero les fué imposible, de todo punto imposible, puesto que si habiesen disparado corrían el riesgo casi seguro, de hacer blanco en varios transeúntes.

Al pasar por frente al edificio de la Cárcel, el fugado fué reconocido y dada la voz de alarma, dos números de la guardia salieron en su persecución.

También de la guardia del cuartel Reina Mercedes, salieron un sargento, un cabo y dos números por la parte de la Cerámica con dirección al Portazgo, para dar alcance al preso, que con gran habilidad se parapetaba en los accidentes del terreno, perdiéndose de vista a cada momento.

En su carrera avanzaba a campo traviesa por unos terrenos de la propiedad de doña Victoria Amérgo, existentes entre la línea férrea de Madrid y el punto denominado Casa Blanca y uno de los soldados de la guardia de la Cárcel llamado Bartolomé Iborra Gran que le perseguía, le intimó varias veces a que se detuviera, haciéndole fuego por último, desde una distancia de unos doscientos cincuenta metros, alcanzándole el proyectil, cayendo el fugado pesadamente en tierra.

La muerte del preso fué instantánea, habiéndole penetrado la bala por debajo de la nuca y salido por la boca.

Esto ocurría próximamente a las dos y media de la tarde.

EN EL LUGAR DEL SUCESO

Fieles a nuestro deber de información, nos personamos en el lugar del suceso, encontrando que el cadáver estaba custodiado por el cabo de Infantería Sigas y dos soldados de la guardia del principal y por los guardias civiles Antonio Santamaña Ortiz y Luis Falco Albert, que como otras parejas salieron en persecución del fugitivo por orden superior.

EL MUERTO

Se hallaba tendido boca arriba con la cabeza hacia el noroeste, el brazo izquierdo extendido y las piernas cruzadas.

Una gran charca de sangre acababa la hemorragia que sufrió.

Vestia traje pardo, botas negras y botas de la gorra que usaba se hallaba próximamente a un metro de distancia.

Se cara la cabría casi totalmente la sangre ya coagulada.

Era de estatura bastante regular, racio de cuerpo y al parecer de porte arragante.

SUS ANTECEDENTES

Segun tambien de público hemos oído decir, se hallaba aliado con dos distintos nombres. El ya dicho y el de Francisco Aubón Ruibela, de 28 años de edad, y natural de Alcoy.

Tenia pendientes dos causas más por resolver.

Segun parece, sus antecedentes eran bastante malos, siendo harto conocido de la Justicia.

LOS JUZGADOS

La plaza, tan pronto tuvo conocimiento del suceso, ordenó al Juez Instructor la formación del sumario, y tambien por su parte se instruye diligencias en la Comandancia de la Guardia Civil.

Asi mismo el juzgado de instrucción entenderá en el asunto.

COMPETENCIAS

La cuestión de competencias, que se suscitó, con motivo del suceso, es poco frecuente; pues en él, a nuestro juicio, intervienen tres autoridades distintas, que cada una por sí, tiene que instruir diligencias.

OTROS DETALLES

La guardia del Principal la mandaba ayer, el oficial D. Mariano Aznar Monfort.

El cabo comandante de la Guardia de la Cárcel, llamado Pascual Alonso, era la primer guardia que hacia ayer, como tal cabo.

Segun se dice, el traje que vestia el interfecto, le habia sido prestado, entre sus compañeros de infortunio.

Fumad papel marca JORGE-JUAN

Convocatoria

Sub comité-Republicano distrito 7.º San Antón.

Se convoca a los republicanos de la concentración autónoma para el día nueve a las ocho de la noche en primera convocatoria y con arreglo al Reglamento, para elegir la nueva Junta directiva y dos delegados que representen al partido en la Junta Municipal. Caso de no reunirse suficiente número, se verificará el domingo 12 a las cinco de la tarde.

Telegramas

LOS CONSERVADORES

Madrid.—Ayer tarde a las tres se reunieron en el Senado los parlamentarios conservadores, asistiendo 88 senadores y 94 diputados, entre los que figuraban Clerva y Sánchez-Toca.

Además, se recibieron adhesiones de 18 senadores y 16 diputados.

Se permitió la entrada a los ex-parlamentarios del partido.

LOS DISCURSOS

Madrid.—Hubieron en la reunión, primeramente Azcárraga, que pronunció un breve discurso cediendo la palabra a don Alejandro Pidal, como expresidente del Congreso mas antiguo.

EL DE PIDAL

Madrid.—Comienza el señor Pidal recordando la unanimidad que reinó en la última reunión de ex-ministros conservadores.

Leyó una carta contestación a la de Manresa, redactada en sentido de que no debe admitirse su renuncia y debe continuar dirigiendo el partido, pues de lo contrario, cabría gran responsabilidad ante Dios y ante la Historia.

HABLA DATO

Madrid.—El discurso de Dato ha carecido de interés concretándose a adherirse a cuanto se acordare.

Terminó el acto dando vivas al Rey y a María.

Los ex-ministros se reunieron luego para estudiar la forma de exteriorizar su adhesión a Manresa.

FUMADORES! Pedid en los establecimientos el papel del día "ELITE" de fabricación especial de hilo puro. Fumadlo y veréis como es el mejor de todos.

TOS Curación pronta y completa usando el Jarabe Bazo-Balsámico con Hierba y Bromelina, preparado por el farmacéutico F. Seta. De venta en todas las Farmacias, y al por mayor en la del autor, Mayor 18, S.º C.º. Depósito en Alicante, Farmacia de la Dra. Viñes del Dr. Seta, plaza de San Cristóbal, 12.

De Pinozo

El siete del actual llegaron a este pueblo en automoviles los Sres. Francos Rodríguez y Díez Moren; acompañados de varios amigos políticos.

El Alcalde D. Pascual Domenech obsequio con un banquete a los forasteros.

En el Teatro Echegaray se celebró un mitin en el que estuvo eloquentísimo el señor Francos.

A las 4'15 de la tarde regresaron a Alicante.

BOLSA DEL TRABAJO

Se ofrece una joven para coser toda clase de ropa blanca para señoras y caballeros y trajes para niña a precios económicos.—Conceptión, 4, 2.º Se confeccionan trajes a precios sumamente económicos.—Delicias 12. Se necesitan Oficiales, oficiales, aprendices y aprendices de costura en la calle de Arzobispo 5, 2.º—Alicante.

El Candado de Bronce Gran sertido en Ferratería, Quincalla y Batería de cocina de Antonio Iborra.—Méndez Núñez, 14

Ganga En el acreditado Establecimiento de comestibles de Manuel Aracil, Mayor 24 desp. 7.º Celón 16, se vende Pan superior a 35 céntimos kilo También se regalan Capotas de La Competidora Española

Escuela Modelo Los padres que se preocupan del desarrollo moral y físico de sus hijos, deberían visitar la Escuela Modelo, calle Caldera de la Barca, con hermosos patios, sergüel...

Deposito de plantas de Salas y para jardines. Especialidad en árboles frutales. Olivos de varias clases. Venta de ramos. Se confeccionan ramos, coronas y se hacen toda clase de encargos en flores. Adornos para bodas, mesas, banquetes, etc. — CASTAÑOS, 35, Alicante.

Interesante Se gana mucho dinero y no es necesario más que para fabricar nuestro jabón superior. — Instrucciones. Dos pesetas en sellos de correo a D. Victoriano del Rey Pastor. — Calle de los Angeles, 11, pral. Alicante.

Conferencia

Desde bastante tiempo antes de empezar el acto, la atención se notaba en el Centro de Sociedades Obreras.

Traspuesto el umbral del Centro, un magnífico cuadro presentase a la vista del cronista.

Innumerables rostros visuales de bellas mujeres mezclados con el ceño adusto aunque simpático del huelguista, embalsamaban el ambiente con sus perfumes y hacían resaltar más la estrella de la mujer, de la simpática Adelfa Blasco.

Sobre tres cuartas partes de la asistencia formaba la mujer, esa mujer proletaria que anima al esposo en la lucha, de esa mujer española martir de un ideal, de esa mujer sublimada que en su idealidad llega hasta el sacrificio.

Y basta de prólogo y vamos al acto.

Empieza este a las ocho y media el presidente Arturo Vidal, quien en un corto pero elocuente párrafo, indica el objeto de la conferencia y cede la palabra a la asigne propagandista señorita Adelfa Blasco.

Empieza dando un fraternal abrazo a las compañeras y un cariñoso saludo a los hombres.

En hermoso párrafo, describe el fin que persiguen todos los reunidos en el local, que es la aspiración de redimirse del yugo que les oprime.

Entra de lleno en el objeto del tema que «es ventaja de la asociación» y dice que la unión es la fuerza capaz y única de servir de valla a los burgueses y encargados, especialmente estos últimos, que son los que se prestan a representar toda clase de papeles ruines, prestándose hasta la d gradación individual sin pensar que él es un trabajador como los demás, que más tarde puede ser arrojado despiadadamente encontrando como única recompensa el desprecio de sus semejantes, (grandes aplausos)

En un párrafo brillante que arranca una nutrida salva de aplausos arenga a la clase metalúrgica para que sostengan el tesón que hoy tienen para lograr pese a quien pese la reposición de todos especialmente de los tres despedidos.

Arremete contra los esquirols a quienes calificaba dura pero acertadamente y elogiando a la mujer, la invita para que infunda aliento a su compañeras y que cuando éste, esté a punto de sucumbir, ella ayude eficazmente empujando la piqueta demoleadora que en este caso es la Asociación y así sus hijos sabrán continuar la obra emprendida por sus progenitores y sabrán poner y hacer tremolar victoriosa la invicta bandera de la clase trabajadora (gran ovación.)

Vuelve otra vez a insistir en el retrato del esquirols ser bajo y ruin desprovisto de toda noción de dignidad, é invita a que nadie de los que hay en el local, piensen si-

quiera en sucumbir, porque entonces sus hijos, mañana, al ser hombres maldecirán el nombre de sus padres como a hijos del esquirol les maldicen por traidores, por haber vendido a sus hermanos (aplausos.)

Entra a explicar la táctica ó medios de luchar, que son la base múltiple, y la acción directa.

Dice que, por dinero no se gana una huelga toda vez, que podría crearse una nueva legión de holgazanes.

Expone los tres medios de huelga moderna ó sea «boicots», «sabotaje» y «huelga general»; explicando cada una de las tres formas.

A base múltiple, dice que son las comisiones y las inscripciones, forma que no es eficaz, por falta de capital, para poder sostenerse.

Explicados estos puntos y hecho el preámbulo de estas formas puede el obrero elegir el medio que crea más oportuno, recomendando por creerlo más conveniente la acción directa, táctica moderna, y es, el burgués y autoridades procuran destruir, pues que es la base de la verdadera revolución social, porque, en un momento, saben que se puede paralizar la acción de un Estado.

Ataca duramente a los vividores, ó sea, a los que siendo obreros como los demás, perciben retribución por desempeñar cargos en la sociedad a que pertenecen.

Dice, que al tratar el punto de tácticas no hace alusión a señalar ninguna personalidad en su individualidad, sino socialmente, de aquí, que, no siendo hipócrita, expone sus ideas y como no es conferencia de controversia, si hay alguien que se dé por aludido, le invita al milito, conferencia ó como quieran para tratarlas, pues está segura de que el triunfo será de ella.

Alude el anónimo y dice que esto es una jagarreta preparada para desbaratar el movimiento huelguista, desmoralizándoles y haciéndoles aparecer como anarquistas, etc.

Dirigiéndose al Sr. Tendero agente re-

presentante del señor Gobernador Civil dice que los metalúrgicos, no emplean esa rasquera arma del anónimo toda vez, que son hombres conciliates y como libres, se ven presentarse el día que quieran para «vis» a «vis», decir al patrono: aquel lo que su despotismo le hace acreedor (aplausos).

Arenga a los trabajadores y presidentes de sociedades obreras, y al presidente de los metalúrgicos les dice adelante, y antes la emigración que ser esquirols, para unidos todos, poder hacer tremolar la bandera de redención del proletariado (vacúa estruendosa).

Cierra el acto al cual concurren sobre 900 personas unas breves frases del Presidente.

El acto terminó a las 9'47 restando el mayor orden.

MIGUEL

Bodegas Villa-Lucia Vinos y Aceites. — Vino clarete desde 2'75 pesetas en adelante, los 11 litros y medio.

Servicio a domicilio — Advertimos a nuestra numerosa clientela, que los dependientes de esta casa se distinguen por el retiro de VILLA-LUCIA que llevan en la gorra. Hacemos esta advertencia para evitar las erratas equivocaciones que hasta hoy han sufrido nuestros clientes.

CLASES PASIVAS

La revista de este mes

Los invidios de clases pasivas que residen en esta capital, pasarán la revista anual durante el presente mes, en la Intervención de Hacienda, con arreglo al siguiente cuadro de fechas.

Montepío Civil, Jubilados, Cesantes, y Pensiones remuneratorias, días 17, 18 y 20.

Montepío Militar, días 21 y 22.

Retirados de guerra y Marina, días 24 y 25.

Pensionados con cruces, días 27 y 28.

Además de presentar la acostumbrada documentación, firmarán los interesados, unas hojas impresas que serán facilitadas por la expresada Oficina, viniendo obligados a presentar también las partidas de na-

cimiento, con excepción de las relativas a los actuales pensionistas por razón de jubilación, retiro u honrancia, que ya tienen justificado dicho extremo.

En el «Boletín Oficial» de la provincia número 4, correspondiente al día 6 del actual, va inserta la circular de la Intervención de Hacienda, con todos los datos concernientes a este importante acto, teniendo presente los preceptores que residen en los pueblos, que deberán llenar iguales requisitos ante los alcaldes de sus localidades respectivas y que, de no observar todo, se crúpulo en la actual revista, se les irrogarán perjuicios considerables.

Postizos Las señoras y caballeros que hayan usado adornos postizos para el cabello, visiten la casa de F. Bonista, calle San Pascual, 2, donde encontrarán las últimas modas ó precios reducidos.

Un éxito

Indiscutible ha sido el alcanzado por el ilustrado corresponsal gráfico de varias revistas ilustradas D. José Bosch en las fiestas recientemente celebradas en Novelda.

La información fotográfica del amigo Bosch es completísima y digna de elogio.

Una de las fotografías, la del monumento a Jorge Juan que publicada por el «Heraldo de Madrid» en el número llegado ayer a Alicante.

Felicitemos al Sr. Bosch por sus numerosos éxitos de información gráfica.

Clinica Médica Quirúrgica
JUAN ALBERT BLASCO
CONSULTA GENERAL
Especialidad en enfermedades de la infancia.
— Curación del Reumatismo por las inyecciones de nueva «origen»
Consultas de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde.
GRATIS A LOS POBRES
LOS MARTES Y SABADOS DE 10 A 12
Canelas, 1; bajos, derecha

VENTA y COMPRA de muebles usados a precios sin competencia. — Zaragoza, 2, bajo

Modista Se confeccionan vestidos a la última moda. — Elegancia y economía. San Agustín, 8

Fábrica de Fideos de Gines Vidal Gómez Murcia. — Representante en Novelda, Francisco Covas.

118 Prop. de la Casa Manecí, Barcelona

bre de mi padre. Te suplico me dediques algunos momentos antes de tu partida, Cree en todo el afecto de tu servidora.

«Teresa.»

Las Espinas de una Flor 115

lad de Mauricio, el cual habla tomado la determinación de salir de París para establecerse.

A los pocos días recibió una carta de Mauricio, concebida en estos términos:

«Mi querida Teresa: He sabido el dichoso cambio que ha experimentado con tu presencia la casa de la madrastra, y te felicito por haber cumplido con un doble deber: no esperaba menos de tu corazón. De este modo puedes contar al presente con un doble y seguro asilo; es decir, ó el convento que bien a mi pesar parece preferes ó la vida del mundo, ó bien la casa de tu madrastra, quien en adelante no acertará pasarse sin tí.

«Si tuviera necesidad de mi auxilio, bien sabes que te he indicado mi vida, pero tranquilo respecto a tu porvenir, y viéndote por otra parte a cubierto de las enemistades que te amenazaban vengo a despedirme de tí Teresa.

«Un sufrimiento que me aqueja desde mi regreso a París, me pone en la precisión de viajar de nuevo; pero en todo caso ya me encuentre lejos, ya cerca, continuaré



Noticias

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña, doña Concepción Ayecillo, esposa de nuestro querido amigo D. Manuel Mora.

Será apadrinada por el concejal republicano de este Ayuntamiento D. Bernardino Gómez.

Nuestra enhorabuena a los varuneros padres.

El alcalde pedáneo del barrio de las Carolinas D. Vicente Méndez, nos ruega hagamos público, que si no extendió el abono de pobreza a la viuda Pilar Navarro Ventura, fué porque dicha mujer manifestó que hacía dos meses que habitaba en dicho barrio, y no podía él certificar lo que no sabía, por lo cual exigió a Pilar, fuese acompañada de dos vecinos, cuyo requisito es indispensable en estos casos.

CARIDAD.—La implora de las personas caritativas, una familia pobre, compuesta de tres hijos, madre y padre que se encuentra gravemente enfermo.

Habitaban en la calle de L. centum número 17.

Amor de cría.—Se ofrece una joven con leche fresca de cuatro días.—Razón Paraiso número 2.

CARIDAD.—La implora de las personas caritativas una pobre anciana enferma, de 98 años de edad, que habita en la calle de Rafael Terol número 11, bajo.

La Sociedad de oficiales toneleros «La Defensa», domiciliada en la calle de Castaños, celebrará el día 12 del corriente a las nueve de la noche, una velada para conmemorar la inauguración de su bandera.

Al acto hemos sido atentamente invitados.

Se encuentra enferma desde hace unos días, la simpática señorita Isabelita Iborra.

Desde hace bastante tiempo se encuentra guardando cama, nuestro respetable amigo D. Justo Ríos, jefe de la Guardia Urbana.

De todas cosas deseamos recobrar por completo la salud perdida.

REGISTRO CIVIL
Nacimientos.—Encarnación Torregrosa Parres, Vicenta Sirvent Pastor y Manuella Mora Avevilla.
Defunciones.—José Sala Piznelles, Rosa María Molto Ramos, Manuel Portes Gregorio.
Matrimonios.—David Bezraben con Ernestina Botella, José Ferrándiz con Josefa Compañ.

COCINA ECONÓMICA
Mañana domingo día 10, se servirá: Arroz con garbanzos, carne y patatas.

Lecnería Modelo
Calle San Nicolás, 14.
En este acreditado establecimiento se expone leche de vaca y de cabras ordeñadas a presencia del consumidor. También se sirve el desayuno desde las 6 de la mañana hasta, terminando en la noche.

El escándalo de anoche

Anoche serían las ocho próximamente, Mariano Fernando Vives, Manuela Ceslo Sefier y Pascual Mayor Expósito, vecinos de la calle de Torrijos, promovieron un fenomenal escándalo en la vía pública porque el casero fué a reclamarles el alquiler de la casa en que rentaban.

Se llevaron a bofetones y gracias a la intervención del agente de Vigilancia Sr. Largucha la cosa no pasó a mayores.

Como quiera que ya son varios los escándalos que en la misma casa se han producido donde se ejerce la prostitución «privada» en nombre de aquel vecindario y para su tranquilidad llamamos la atención de nuestra primera autoridad civil para que haga desaparecer de dicha calle ese burdel indecente.

BERNABEU, DENTISTA
Paseo Méndez Núñez, 15, prel. 1.ª. Consulta y opera, de 9 a 12 y de 3 a 6.

Desde Elche
Agencia de encargos diarios para Madrid y Valencia, es combinación con todas.—Se responde de los encargos.—Calle del Teatro, 13, Elche.—En Valencia, Magdalenas, 36.

Dr. Navarrete
Especialista en las enfermedades de la garganta, nariz, oídos y ojos. Horas de consulta de 10 a 12 y de 4 a 6. Calle de San Fernando 12, principal.

Crónica de Sucesos

HURTO
Cándido Sirvent Soler, domiciliado en la calle Maldonado número 7, ha denunciado en la Inspección que al regresar a su casa le dió conocimiento su madre Irene Soler Sarrió, de haber encontrado abierta la puerta del piso y notar la falta de 400 pesetas en calderilla que guardaban en un baul, cuya cerradura se hallaba violentada. El asunto ha pasado al juzgado municipal.

DENUNCIA
Acompañado de los de seguridad 59 y 60 se ha presentado en la Inspección de Vigilancia Ana Alemañ Corts, de 24 años de edad soltera la cual denuncia que al pasar por la calle del Carmen un sujeto llamado Manuel Marin Adra le atajó el paso, dirigiéndole insultos y frases groseras, además de darle un bofetón.

El asunto ha pasado al juzgado municipal.

Partos
Alicante.—Academia de preparación para curules de la Guardia Municipal. Ferreteria, Químicas y Zootecnia de Cosina de Agustín Mora, Mayor 55 y San Nicolás, 1.

Gran taller
En la calle de San Nicolás, 1, se abre un taller de reparaciones de bicicletas y coches. Propiedad de Pedro Ceballos y San Nicolás, 9, al lado.

Compro y vendo
puertas, ventanos, balcones, etc. etc. de diversos tipos. En la calle de L. centum, 1, se abre un negocio de compra y venta.

TOS FERINA (coqueluche)
Su curación radical por el jarabe antifebril y pastillas fumigatorias del Doctor Aguiló, sin necesidad de cambiar de clima. Se dan prospectos detallados en casa del autor, Mayor, 51, Farmacia, Alicante.

Gran Café Español
de ENRIQUE REUS. RA. Calle de San Nicolás y Licerol.—Novas y Destinos grandes Cervecerías.

Urol
y otras marcas de papel de fumar.—Representante: D. Adolfo Sotomayor.—Píctos, 7.

Academia de Corte Parísien
Enseñanza completa en cortar, confeccionar y coser toda clase de vestidos de señora. Figurines, Maniquis y patronas a medida; precios económicos.
Calle Sagasta, 13, entresuelo.—Alicante.

Desde Alcoy

La autoridad judicial de Veleta cita a los parientes de Rafael Puyá, de unos 60 años de edad del que se tienen indicios era de Alcoy el cual se le encontró cadáver en un monte de aquel término municipal el día 11 de Noviembre último por cuyo motivo se instruye sumario.

REPRESION DE LA MENDICIDAD
Durante el mes de Diciembre último, ha sido recogidas en los cepillos, establecidos en la población, las cantidades siguientes:

- Círculo Industrial 270, Casino de Oriente 1779, Círculo Católico 1110, El Trabajo 247, La Unión 125, El Panerol 1375, El Iris 205, El Norte 029, Apolo 180, Centro Alcoyano 045, El Serpis 440, Dependencia Mercantil 070, Centro Católico 430, Casa del Pueblo 139, Banco de España 015, Banco de Cartagena 047, Parroquia de Santa María 035, idem de otro cepillo 480, Parroquia de San Mauro 125, idem de otro cepillo 460, Iglesia de San Agustín 710, Iglesia de Santo Sepulcro 070, Iglesia de Nuestra Señora de los Desamparados 100, Ateneo Alcoyano 304, Total 8790 ptas.

MOGIGA
Alcoy 8 Enero 1913.

TOPIRRESORBAÑÓN

remedio seguro contra los **Sabañones**

preparado por **ENRIQUE REUS Y CIA FARMACÉUTICO**

Los cura a las 48 horas, aunque estén ulcerados. Exigido siempre el auténtico **Topirresorbañón Reus**

Novelas

— Ponemos en conocimiento de nuestros numerosos abonados, que hemos adquirido de la importante casa editorial Maucci, de Barcelona, una remesa de ejemplares de la Bonitas e interesantes novelas «La Financiera de Bruselas», «La Dama de las Camelias», «Los Dos Pájaros» y «La Flor de un Día», las cuales facilitaremos a nuestros suscriptores, exclusivamente, al mismo precio de 35 cts.

Los pedidos pueden hacerse en nuestra administración, Colón 11.

ESPECTÁCULOS

Cine-Sport
Grandioso programa cinematográfico. Hoy estreno de la singular película titulada **LÁGRIMAS Y SUSPIROS**

de mil metros y muy interesantísimo que llamará mucho la atención del público.

Preferencia, 25 cts.—General, 10 id.

Salón Novedades Todas las noches secciones de variedades y cinematográfico, desde las 7 en adelante. Preferencia, 25 cts.—General, 10.

Salón Moderno Proyecciones cinematográficas, variedades, etc., permanentes, todas las noches, desde las 7 en adelante. Preferencia, 15 cts.—General, 5 id.

Teatro Nuevo Todas las noches secciones de variedades y cinematografía, desde las 7 en adelante. Preferencia, 15 cts.—General, 5 cts.

Emp. El Porvenir, Navas 24 y Colón 11.

velando por tí, y si algún día te fuera necesaria mi presencia, no tienes más que dirigir una palabra a Renard, que sabrá en toda ocasión el punto de mi residencia.

—Adiós, Teresa, acuérdate alguna vez de tu amigo.

«Mauricio de Bussy.»

Y no podías decirse con verdad que al presente tenía Teresa un corazón bien duro puesto que volvió a leer esta carta, sonriendo, bajo una bóveda de rosas en el jardín del palacio, cuidando al propio tiempo de sus dos hermanitas.

Veía alejar al único amigo que le quedaba; sabía que estaba enfermo, y además todas las frases de su carta tenían cierto aire de tristeza y de desaliento...—¿Ningún interés encerraba para ella aquella carta? Absolutamente uno.

Lo que tal vez supiese Teresa, era que con una palabra suya, podía cambiar aquellas grandes resoluciones. Entonces lo comprendió todo, porque estando ya advertida por su madre, pudo explicarse una ininidad de circunstancias que en otro tiempo, ninguna significación tenían.

«No temblaba la voz de Mauricio, cuando la dirigió las primeras palabras en el locutorio? Era evidente que entonces hizo un esfuerzo sobre sí mismo, que no bastó para ocultar su emoción.

—¿Y su mirada no decía aun más que su voz?

—¿Y no hacía todavía más claramente que su voz y su mirada, si no acertar a desatir su mano de la Teresa?

Al hacerse ella estas reflexiones, comprendió demasiado bien, porque el pobre joven no había querido explicarse. Teresa era demasiado «rica.»

Ahora podremos nosotros saber también que sonreía por haber sabido guardar su secreto, obligando a su «adversario» a manifestar el suyo; tomó pues la pizma con seguridad del vencedor que puede dictar condiciones a su enemigo y escribió:

«Mauricio: de toda tu carta, no he leído más que una sola línea:—«Si algún día se fuese necesaria mi presencia no tendrías más que dirigirme una palabra.»

—Necesito de tí, Mauricio, ven en nom-